

## COMMISSION DE LA COOPÉRATION Rapport de la réunion du 28 FÉVRIER 2024

### Membres présents :

- SCHMIT Mireille, Présidente
- DOS SANTOS Jailza
- FABER François
- HEFTRICH Laura
- KARIER Marc
- MOMPER-BOSS Lyette
- PIRET Joé
- PONCELET Monique

### Membres absents et excusés :

- DELGADO Filomena
- FRIEZA Jason
- BOEVER-MAJERUS Josiane

### Lieu :

- Hôtel de Ville – Salle des séances

### Rapporteur :

- FRERES Thomas, secrétaire



## 1. Présentation par l'ONGD Rokku mi Rokka (RmR)

Rokku mi Rokka a été représentée par Madame Marlyne Stark (responsable du volet médical). Monsieur Marc Karier, membre de la Commission de la coopération, est également membre du Comité de RmR.

Depuis 2012, l'ONGD est active à Mboro, ville côtière au nord-ouest du Sénégal. Elle prend en charge des personnes en situation de handicap (mineurs et adultes) en promouvant leur santé et qualité de vie, en soutenant leur formation, en les assistant à avoir une vie autonome et en leur garantissant un accès au marché de l'emploi.

L'activité de RmR englobe trois volets, à savoir :

- a) un volet pédagogique (accueil, soins hygiéniques, activités pédagogiques et culturelles),
- b) un volet médical (soins médicaux, prise en charge des frais pour médicaments et opérations, prévention médicale, programme de développement conjoint pour enfants de 0-3 ans soutenu par l'Action catholique des femmes du Luxembourg – ACFL),
- c) un volet Ateliers protégés (apprentissage, ateliers, travaux en groupe, production de vêtements, d'aliments et d'autres produits vendus à Dakar).

Au fil des années RmR a acquis plusieurs bâtiments et terrains de même que deux minibus pour le transport quotidien des personnes prises en charge. L'initiative emploie actuellement 17 personnes sur place. Le budget mensuel pour les ressources humaines est de 6000 €, celui pour les frais de fonctionnement comporte 3100 €. Les fonds collectés lors des participations de RmR à diverses manifestations au Luxembourg ne suffisent pas pour couvrir ces frais.

L'ONGD propose dès lors les projets suivants pour le soutien 2024 de la Ville d'Ettelbruck :

- a) Acquisition d'un nouveau minibus :

Les deux minibus existants étant hors fonction, le transport quotidien doit se faire par taxis, ce qui comporte des frais supplémentaires substantiels.



- b) Rénovation du bâtiment abritant les ateliers couture et sérigraphie ainsi que la boutique et les locaux de préparation des jus et confitures.

## 2. Présentation par l'ASBL Éducation universelle en Afrique (EDUAF)

L'ASBL EDUAF a été représentée par Madame le docteur Mélanie Bindariye-Ntahorutaba, présidente d'EDUAF Luxembourg et médecin spécialiste en pédiatrie exerçant aussi la fonction de directrice de la clinique BintAbana (Burundi).

Tandis que l'association est active au Burundi et au Togo, les projets présentés à la Commission concernent plus spécifiquement la promotion de la santé à l'école (PSE) dans la commune de Rutovu (province burundaise de Bururi), dont notamment :

- a) la prise en charge ophtalmologique (examen des enfants dès la 3<sup>e</sup> année du cycle fondamental – prévu d'étendre aux enfants du 1<sup>er</sup> et 2<sup>e</sup> cycle) ainsi que des frais engendrés par des mesures correctives requises (dont 10% des élèves contrôlés ont eu besoin),
- b) la prise en charge auditive,
- c) l'éducation sanitaire et l'hygiène générale,
- d) l'alimentation équilibrée,
- e) l'information sur la santé reproductive (grossesses non désirées / prématurées, maladies infectieuses),
- f) la protection particulière des élèves vulnérables et la prise en charge psychologique.

Les bureaux PSE se trouvent à proximité du Lycée technique informatique de gestion (LTIG), plus précisément dans la clinique pédiatrique BintAbana à Gikana-Rwamabuye où EDUAF dispense notamment des consultations en PSE et des tests ophtalmologiques (« e-tests ») à l'aide d'un infirmier et sous la supervision d'EDUAF Burundi ainsi que de Mme Bindariye-Ntahorutaba.

Des tests ophtalmologiques plus poussés se font à l'hôpital de Kibuye. EDUAF prend en charge les frais de transport afférents (100€ par trajet). Grâce à la prise en charge ophtalmologique les abandons scolaires ont pu être réduits de manière substantielle.



En vue d'assurer une meilleure alimentation en électricité (pour faire fonctionner les machines, les ordinateurs et le laboratoire), EDUAF propose à la Ville d'Ettelbruck de continuer à soutenir son projet d'installation de panneaux solaires photovoltaïques. Une telle installation réduirait les coupures de courant. Les panneaux en question seraient d'ores et déjà disponibles dans la capitale.

### 3. Divers

Les prochaines réunions et présentations auront lieu aux dates suivantes :

c) **Mercredi 6 mars 2024 à 19h00** (Hôtel de Ville – Salle des séances) :

- Bonnievale Projects (Afrique du Sud),
- Guiden a Scouten fir ENG Welt,
- ONG Vatelot.

d) **Mercredi 17 avril 2024 à 19h00** (Hôtel de Ville – Salle des séances) :

- Centre Social et Culturel Alain Kabulo,
- ECPAT.

M. Piret a informé la Commission de son absence lors des deux réunions

Ettelbruck, le 05/03/2024

Le secrétaire  
Thomas Freres

La Présidente  
Mireille Schmit

